



ULRICH RICHTER

De los huesos a las fracturas: Cabeza de Vaca, Marcelo, Cuau, López-Gatell, Omar G. H. y Clara B.

En estos últimos días la efervescencia política ha estado en sus grados más altos. Ya definidos algunas o algunos de los candidatos a la Presidencia de la República rumbo al 2024, todos los actores políticos se mueven con gran agilidad y habilidad para sacarse una fotografía, ya sea con Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Omar García Harfuch.

Algunos, buscan un hueso para mantenerse en el escenario político del próximo sexenio y otros, de plano están visitando a un quiropráctico, que como sabemos, es un especialista que atiende algunas lesiones en los huesos, etc.

Resulta que en esta contienda varios actores políticos han resultado fracturados, unos de mayor gravedad que otros.

Por ejemplo, en el frente amplio uno de los lesionados es Cabeza de Vaca, a quien se le activó una orden de captura cuando había recibido la encomienda

de ser el encargado en los temas de procuración de justicia, por lo que su designación como Coordinador del Frente Amplio por México en Materia de Seguridad, ya se vio dañada.

En efecto, en el frente, los políticos se están acomodando para buscar una posición que les dé un hueso en donde sea, pero hueso.

Otro que está buscando al mejor quiropráctico es el experimentado Marcelo Ebrard, que al querer fragmentar la unidad de Morena, resultó con doble lesión, impidiéndole caminar con la habilidad política que lo había caracterizado, no se sabe si de estas heridas se podrá restablecer. Pero debemos recordar que es un político muy hábil y estará analizando cómo reconstruirse.

La operación quirúrgica está empezando en los cuarteles de guerra de las candidatas; por su parte, Claudia Sheinbaum está evitando fracturas en los principales actores políticos de



Morena, como Adán Augusto y Ricardo Monreal, que han sido incluidos en el primer círculo cercano a la Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

El diagnóstico llega ahora a la Ciudad de México, donde hasta el famoso futbolista Cuauhtémoc Blanco, que durante años esquivó las patadas para evitar un esguince, conoce la importancia de tener un hueso en la CDMX ¿o mandarán a Cuauhtémoc a la alcaldía que lleva su nombre? Pero por lo pronto, ya desde Palacio lo mandaron a la banca.

Así, desde Palacio sale para jugar también por la Ciudad de México el doctor López-Gatell, sin duda un personaje que por la crisis del Covid-19 lleva ya muchas fracturas en su persona, por lo que no será un importante contrincante para la CDMX.

También se suma Omar García Harfuch, conocido como el súper policía y quien en carne propia ha salido de un tremendo atentado, librando batallas tan graves como las decenas de balas que recibió su convoy, así es que Omar no necesitará un fisioterapeuta debido a su experiencia. Omar está hecho a prueba de balas y desde su anuncio por la candidatura a Coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, se ha convertido en el nuevo *rockstar* de la política local.

No podemos olvidar a Clara Brugada, que tiene un gran trabajo en la Ciudad de México, su situación ya no puede ser atendida por un quiropráctico, sino por un cirujano que pueda evitar un rompimiento de ligamentos al interior de Morena en la CDMX. Asimismo, Mario Delgado sorteó todo tipo de puntapiés y ha salido ileso, salvo por la de su exjefe Marcelo.

En estos tiempos, algunos darán patadas por debajo de la mesa, unos necesitarán mayor protección y otros estarán debajo de la misma esperando que les caiga algún huesito.

El panorama para candidatos como López-Gatell se encuentra muy adverso, por lo que posiblemente sea de los grandes perdedores, pero eso sí, con hueso.

En esta lucha rumbo al 2024 habrá fracturas, la habilidad consiste en que las mismas no rompan los huesos que soportan la anatomía de cada fuerza política para conquistar dos de los Poderes de la Unión (Ejecutivo y Legislativo) que se disputarán en esta contienda.

Así es que, los interesados deberán ponerse las rodilleras y espini-lleras para cuidarse de un posible traumatismo, ya que las zancadillas estarán por doquier. ●

*Abogado y activista, maestro
en Ciencias Penales. @UlrichRichterM*